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徐洪才作客2015年首场齐鲁大讲坛，开谈“新常态”

““重重点点领领域域改改革革应应‘‘再再下下一一城城’’””

本报济南3月29日讯（记者 刘
德峰） 目前我国经济发展形势有
多严峻？新常态中又蕴含哪些机遇？
28日上午9点30分，齐鲁大讲坛2015
年的首场讲座，在山东博物馆一楼
报告厅开讲。著名经济学家、中国国
际经济交流中心信息部部长徐洪
才，围绕当前中国经济形势与政策
进行了解析。

28日的首场讲座，吸引了近300
位听众的参与，本期齐鲁大讲坛由
山东省金融学会协办，由《山东大学
学报(哲社版)》主编魏建教授主持。

“2014年，我们围绕全面深化改革、
弘扬中华优秀传统文化、中国经济
新常态等主题，举办了21场高端讲
座，推动了社科普及工作的深入开
展，有效发挥了统一思想、解疑释惑、
推动发展的重要作用。”大讲坛主办
方负责人、山东省社科联党组书记杨
瑛在开场前致辞中说，2015年齐鲁大
讲坛将继续紧扣人民群众切身需求，
认真把握社会关注的热点焦点问
题，普及先进的社会科学知识，为推
动经济文化强省建设提供有力的精
神动力和智力支持。

当“新常态”成为自去年以来我
国经济发展的关键词，如何准确理
解“新常态”，并掌握“新常态”中的
机遇，也成为国人较为关心的问题。

“2015年一二月份有一些最新的数据
出来了，总体情况看来，不是很令人
乐观。”徐洪才开讲后不久，就对我国
目前经济发展的形势直言不讳。

此后，徐洪才从经济增速、物价
水平、就业形势与国际收支情况等
重要经济指标着手，并结合2015年
最新数据，向在场听众阐述了我国
经济新常态的多个表现。

与此同时，他也及时指出，尽管
我国经济面临下行压力，可宏观经
济仍在一个合理区间平稳运行，并
已表现出积极的变化。

“大家更关心的是结构调整和
改革的推进，今年在一些重点领域
的改革，应该再下一城，也应该会有
一些实质性的突破，大家拭目以
待。”徐洪才在演讲结束时表示。
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徐洪才：现在情况看来，并不令人
乐观。因为大家注意到，作为GDP的先
行指标，制造业和服务业的PM I（采购
经理指数）现在看来都在一路回落。特
别是制造业，在今年一二月份，我们制
造业PM I已经跌破了 5 0 %的荣枯平衡
线，分别达到49 . 8%、49 . 9%。有点偏弱，
这说明我们现在产能过剩的情况并没

有根本性好转。
此外，作为影响GDP增速的另一因

素，规模以上工业增加值的增速，在今年2

月份降到了6 . 8%。克强指数（含工业用电
量新增、铁路货运量新增和银行中长期贷
款新增三项指标），到了今年2月份首次出
现负增长，这些数据都反映出我们经济增
长乏力，动力不足。

徐洪才：在经济结构上，第三产业
的经济增加值已经超过了第二产业，消
费对GDP的贡献也超过了投资；个性
化、差异化的，向高品质迈进的消费结
构升级，现在也已经初现端倪；化解产
能过剩方面也有一些成果，像光伏产业
目前的供需已经趋于正常，钢铁、电解
铝、水泥、平板玻璃方面已经得到一定

的压缩；财政收支和货币金融增速稳
健。

现在还出现了一些新的机会，一带一
路、自贸区等改革开放措施，不仅会让郑
州、西安、兰州沿线这些节点城市迎来发展
机遇，也会让像鄂尔多斯、腾冲等沿边地区
迎来一些发展的机会。未来区域经济的发
展，应该是机会大于挑战。

徐洪才：国有企业改革，去年仅仅开
了一个头。

混合所有制改革看起来很美，这里面
有很多问题，你在竞争性领域里面，到底
怎么定位？在公益性领域里面，你能不能
够一马当先，有利可图的事，你是不是能

退避三舍，让民营资本多干一点？我看这
个方面的问题还没有形成共识。

深化国有企业的顶层突破，今年有望出
来。建议把国有企业类型从公益保障类、特定
功能类、商业竞争类合并成公益保障类和商
业竞争类，三类并两类，不要搞复杂了。

徐洪才用
详实的经济数据
分析了当前的经
济形势和应对策
略。

本报记者
张中 摄

GDP增长能否达到预期？

发展新机遇在哪里？

国企今年会怎样改革？

房产税什么时候开征？

徐洪才：今年开始，我国
开展房产信息登记，下一步什
么时候要征税，我看大家不要
着急。因为有一个基本的章
法，就是先立法后征税。但是
立法这个事，要提到议事日
程，我估计三五年立不下来。
所以短期看来，对房地产市场
的冲击没有那么大，大家无需
惊慌失措。

房产税据我了解，即使是
在发达国家，在税收中也只是
占很小的比重，只不过是一个
引导的作用，引导消费者不要
囤积太多的房子。但现在房地
产市场这么低迷，还要鼓励大
家多买。这中间还有一些基本
的制度上的差异，比如说我们
的土地是国家的，土地产权跟
房子的产权是分离的，如何针
对两个不同主体征税还有待
商议。 本报记者 刘德峰

““区区域域经经济济发发展展机机会会大大于于挑挑战战””
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